

## DIARIO DE

## BARCELONA,

Del Lunes 12 de

Octubre de 1807.



*Nuestra Señora del Pilar de Zaragoza = Las Quarenta Horas están en la Iglesia del Real Monasterio de Santa Maria de Junqueras, Señoras del Hábito de Santiago; se reserva á las seis.*

*Afecciones astronómicas de mañana.*

Sale el sol á las 6 h. 24 m. ; y se pone á las 5 h. 36 m. Su declinacion es de 7 g. 31 m. 40 s. Sur. Debe señalar el reloj al medio dia verdadero las 11 h. 46 m. 29 s. Sale la luna á las 3 h. 52 m. de la tarde misma: pasa por el meridiano á las 10 h. 5 m. de la noche; y se pone á las 4 h. 25 m. de la madrugada siguiente. Y es el 13 de ella.

Dia	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmosfera.
10 á las 11 de la noc.	17 grad. 8	28 p. 4 l.	S. E. nubes.
11 á las 6 de la mañ.	16	28 3 8	S. idem.
11 á las 2 de la tard.	19	28 4	S. S. E. idem.

## V A R I E D A D E S.

*Apología de la barba.*

Vemos todos los dias á ciertos pueblos, que quitan ó afean algun miembro de sus hijos, les sierran los dientes, cortan un poco el dedo, imprimen sobre la piel figuras las mas extrañas; y pocos consideran, que el rasurarse es una degradacion en mucha parte de los hombres. Apelaria con justo motivo en este lugar á ciertos principios de fisiología fáciles de desenvolver. En general se sabe la influencia que tienen los miembros entre sí. No pocos han sostenido con ardor que la gran multiplicacion de los judíos y demas orientales se debe al respeto y veneracion que infunde la barba; y aun se cita á un ingles, que quiso mas presto matarse, que tener la incomodidad de que le rasuraran todos los dias. Pero no debemos apoyarnos ni con estas razones, ni exemplos; reservo el asunto para un curso de *pogonología*, que presto daré á luz para todas las ciudades de Alemania.

Para fortificar mi idea solo recurriré á los monumentos, que nos

suministra la historia. ¿Qué diferencia se encuentra entre los siglos *barbados*, y no *barbados*, si se me permite hablar así? Carlo Magno, y los doce Pares de Francia llevaban barba, como tambien el Rey Arhus, y los caballeros de la Tabla-Redonda. Lo mismo practicó Godefrey de Bovillon, como los caballeros del Temple; y si fixamos la vista en todas las épocas de la caballería hasta Duguesclin, Bayardo y Enrique IV, veremos que jamas abandonaron la barba. Aun en tiempo de Luis XIV usaban del bigote, y de las carreras de á caballo. Pero despues que los descendientes de nuestros paladinos se mandaron rasurar con tanta delicadeza, ya no se encontró uno solo que se atreviese á enristrar la lanza, que blandieron nuestros abuelos. Conocia bien las virtudes de la barba aquel tirano, que para afeminar á sus vasallos, colocó barberos en todas las puertas de su capital.

Pero no solo es este el punto de vista por el que se convence que es muy importante la conservacion de la barba, y pernicioso quitarsela. Nuestros jueces, nuestros sacerdotes, nuestros médicos; no se conciliarian mas respeto y veneracion, mayor confianza, con la barba larga plateada, que no con el rostro tan despoblado? ¿Los jóvenes no respetarian mas á los venerables ancianos, si estes no renunciassen las señales de su edad? Las mugeres; no honrarian mas á sus maridos, si viesen en su cara los vivos caractéres de hombre? Se ganarian todos sus sentimientos, la piedad, el amor filial, y el de los verdaderos esposos. Preguntad á los artistas, si se atreverian á representar sin barba, á un Priamo, al noble Hector; y por su respuesta juzgareis sobre la impresion de la barba en nuestros sentidos. Aun para sostener á las artes en su dignidad, es preciso conservar la barba.

¿Quántos bienes no han desaparecido del mundo, de la vida humana por rasurarse? La muger con la barba respetable de su marido obtiene mejor una gracia; ¿qué poderosas son las lágrimas que corren por la barba de un anciano respetable y desgraciado! El guerrero jura por su barba; el general la ofrece en señal de su triunfo, como lo hizo el conquistador de Goa.

¿Y por qué no hemos de hablar de las ventajas que conseguiriamos en los vestidos si tuviésemos barba? Seria preciso desterrar las corbatas ridiculas. La salud, la comodidad, y aun las artes, alcanzarian nuevos adelantamientos. Por lo demas, no me atreveré á justificar la prediccion de Horacio, pues viendo á sus contemporáneos que empezaban á rasurarse, dixo que se entregaban á una posteridad desgraciada.

Qualquiera que sea el juicio que se haga de estas razones á favor de la barba, renunciaré gustoso mi apología, si me alegan una sola, que justifique bien el uso de quitársela.

## NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

### AVISOS.

Hoy en la Iglesia de San Francisco de Asis, en continuacion de las acciones de gracias al Todo-Poderoso, por el tan plausible motivo de la

solemne Canonizacion de los quatro Santos Benito de Palermo , vulgarmente llamado el *Santo Negro* ; Santa Coleta , Monja y Reformadora del Orden de Clarisas ; Santa Angela Mericia , de la Tercera Orden de San Francisco , Fundadora de las Monjas Ursulinas ; y Santa Jacinta de Mariscottis , Monja profesa de dicha Tercera Orden : se cantará á las diez solemne Oficio , con asistencia de la capilla de música de la santa Iglesia Catedral , en el que habrá Sermon , que predicará el R. P. Fr. Antonio Baylina , Lector de sagrada Teología , en el colegio de San Buenaventura , de padres Franciscanos. Por la tarde á las seis habrá Oratorio , que cantará la dicha capilla de música ; y concluirá con los Gozos de los nuevos Santos.

El 14 del actual fenecerán los treinta dias señalados para poner quartas pujas al remate celebrado en cantidad de 110111 de ardites , en moneda metálica , por la pieza de Tierra campa , de cabida tres mojudas , llamada Camp de las Animas , que en el término de San Baudilio de Llobregat administra su Cura Párroco : el que quiera usar de este derecho , deberá hacer su ofrecimiento por la Escribanía del actuario del expediente Joseph Ignacio Lluch.

Hoy , á las doce , en el Salon del Real Palacio , á puerta abierta , presidiendo el Excmo. Sr. Capitan General , con los demas Señores de la Real Junta de Caridad y Encargados de las mesas de subscripcion , se executará el sorteo de la Rifa , que á beneficio de la Real Casa de Caridad se ofreció al Público con papel de 5 del corriente.

*Embarcaciones venidas al puerto  
el dia de ayer.*

De Valencia , en 4 dias , el patron Benito Casanovas , catalan , laud San Quirse , con 60 sacos de arróz.

De Idem y Tarragona , en 4 dias , el patron Estéban Botet , catalan , laud la Virgen del Carmen , con 90 sacos de arróz.

De Gandía , en 6 dias , el patron Agustin Furió , valenciano , laud la Virgen de los Desamparados , con granadas y esparto.

De Burriana , en 4 dias , el patron Francisco Mengual , valenciano , laud San Antonio , con algarrobas y judías.

De Génova y varios puertos de Francia , en 24 dias , el capitan Bernardo Bianki , frances , pingue la Vir-

gen de la Salud , con 180 sacos de fricoles , 150 minas de maiz y mármol , á varios.

*Avisos.* Un estudiante de facultad mayor , desea entrar en alguna casa por maestro , ya sea de primeras letras , ya de gramática : dará razon de él , el que escribe cartas en la casa de D. Juan Batlle , en la Rambla.

El maestro Estéban Gualba , que vive en la calle de los Plateros , en la esquina del arco de San Roque , segundo piso , se ofrece para dar lecciones de escribir y contar en las casas donde gustaren emplearle.

*Venta.* Se hace buen año y mercado de 4 pipas de Aceyte bueno de Valencia , á 459 el quartal , en el almacén de frente el meson de la Liebre , en la calle de los Banyes veils:  
vén.

véndese por quartales y medios quartales.

*Retornos.* En la posada de las Naciones, en la Rambla, hay una Tartana de quatre ruedas de retorno para Tarragona.

En la Fontana de Oro, calle de los Escudellers, hay una Calesa de retorno para Perpiñan, otra para Madrid, y otra para Valencia ó Zaragoza.

*Pérdidas.* En la tarde del 10 del actual, se perdió en el Teatro un Corazoncito de oro: el que lo haya recogido se servirá entregarlo al editor de este Periódico, quien dará las señas y una competente gratificacion.

El dia 8 del corriente mes, desde la puerta Nueva hasta el Correo, pasando por la baxada de la Cárcel y calle de la Bocaría, se perdió una Funda de almohada, la que contenia una basquiña, una mantilla negra, un vestido de indiana para señora, otro de viones de tela para muchacho, quatro camisas, tres pañuelos, y otras cosas, de que se darán las señas al que las haya encontrado, y dos pesos de gratificacion, devolviéndolas al dueño, y llevándolas á este fin al despacho de este Diario.

A mediados del pasado Setiembre, se perdieron desde Vinaróz al Perelló, por la carretera Real, dos paquetes de Ropa de uso; y se sabe que los individuos de dos coches que pasaron por allí con direccion á esta capital los recogieron: se suplica al sugeto en cuyo poder se hallen, se sirva conferirse con Antonio Noguera, calle den Boquer, quien está encar-

gado de recogerlos, dando las señas y una buena gratificacion.

El 5 del corriente se extraviaron, pasando por varios parages de esta ciudad, tres Papales juntos, que el uno contenia un recibo de unas 100tt, el otro de 34tt y sueldos: se suplica al que los haya hallado, se sirva avisarlo en la casa de este Periódico, donde le indicarán el sugeto que los ha perdido, y dará las señas y una gratificacion.

*Servientes.* Una jóven de edad de 24 á 25 años, desea servir en una casa de poca familia para camarera ó cocinera: sabe coser, planchar y guisar: tiene quien la abone: se dará razon de ella en la plazuela de la Cucurulla, al lado de un carpintero, en la escalerilla, al último piso, frente á la Real Lotería.

Antonio Bidal, en la calle den Botella, dará razon de una muger de 42 años, que solicita encontrar uno ó dos hombres solos, para servirles de cocinera.

Un sugeto que se halla sin trabajo de su oficio, desea entrar en alguna casa de algun señor ó señora para servir en lo que se ofrezca, sin llevar librea: sabe escribir y un poco de cuentas, y tiene quien lo abone: dará razon Francisco Noguera, galonero, calle den Aray, casa núm 10.

*Teatro.* Hoy, á las seis, se representa por la compañía Española, la comedia nueva, en un acto, traducida del italiano, titulada: *La Misanropa*: con la opera sentimental, en un acto, *La Elisa, ó el Monte de San Bernardo*.

CON REAL PRIVILEGIO.

En la Imprenta del Diario, calle de la Palma de San Justo, núm. 321